

“ La procession couvrait la rue Sainte-Catherine de la rue Bleury à la rue Peel, soit environ 3,000 pieds de longueur ; ils marchaient quatre de front, il y avait donc au moins 3,000 Ligueurs.

“ La pièce de résistance en fait de décoration était sans contredit la statue du Sacré-Cœur fournie pour la circonstance par M. Desaulniers, fabricant d'ornements d'église, et le magnifique brancard richement orné de fleurs, d'inscriptions, de pierreries, préparé par le même, avec l'aide de son prédécesseur M. Desmarais. Vingt-quatre Ligueurs fournis par les diverses Ligues portaient la statue, et quatre petits élèves du collège Sainte-Marie, avec leur élégant costume, tenaient les banderoles aux quatre coins du dais.

“ L'immense cathédrale était littéralement bondée de Ligueurs et de ceux qui avaient suivi la procession.

“ Le R. P. Hamon, S. J., de Worcester, fit le sermon de circonstance. Il montra en style vigoureux et brillant comment la Ligue répond bien à nos trois grands devoirs envers le Sacré-Cœur, savoir : la sympathie, la réparation et l'action commune ; il montra que la Ligue avait vraiment été pour les Ligueurs et leurs familles une source de bonheur et de bénédictions ; il fit voir que cette institution, fondée sur les promesses de N.-S. à ceux qui honoreront son Cœur, devait triompher de tous les obstacles et prospérer, comme la dévotion au Sacré-Cœur elle-même ; il parla en termes émus de Mgr Bourget, qui a tant fait pour répandre la dévotion au Sacré-Cœur, et de Sa Grandeur Mgr Fabre, qui a tant fait pour la Ligue, et qui avait eu l'extrême bonté de marcher dans la procession, malgré ses récentes fatigues de la visite pastorale ; enfin, il remercia les directeurs de la Ligue qui, par leur zèle, avaient su si bien la maintenir. Il eut aussi un mot de louange à l'adresse du R. P. Nolin, le directeur central de la Ligue et de l'Apostolat de la prière, et l'organisateur de la démonstration du jour.

“ L'acte de la consécration fut lu par M. l'abbé Racicot, dont la voix claire et distincte fut entendue dans toutes les parties de l'immense édifice.

“ Après avoir chanté avec beaucoup d'effet le chant de la Ligue, les 3,000 Ligueurs se dispersèrent emportant avec eux les meilleures impressions de cette fête, et pleins de bonheur d'avoir ainsi contribué à glorifier le Sacré-Cœur. ”